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前日の雨がザンザン降り続くあいにくの天候の中、

２０２４年度船坂スポーツ大会が開かれました。競

技は昨年同様のボッチャ。室内競技で良かったです

o(^-^)o。

決勝進出は４・５・７・１０隣保 （Aコートは２勝２敗が３チームとかなりの混戦でした） 。

番号服が同色のため、急遽一方が番号服を代えたりしつつトーナメント開始。決勝戦は３戦でも

決着がつかず最終決戦追加と白熱した戦いが繰り広げられた結果、優勝は５隣保、準優勝は１０

隣保となりました。５隣保の皆様、おめでとうございます。

SC21船坂主催 2024スポーツ大会（ボッチャ）

（編集長 中西 学）

参加者は例年、けっこう御歳を召された方々が大多数(^-^;なんですが、今年は小さい子供さん

を連れた家族のお姿もチラホラ。子供さんがボールを投げるたび、観覧席からは温かい歓声が送ら

れました。ほのぼのした光景に日々の仕事の疲れは吹き飛び、正直。心が癒されます。好プレーに

は拍手、惜しいプレーにはあぁ～との残念声が上がるなか、決勝トーナメントに突入。

最後は恒例の抽選会が行われ、ここでも皆様一喜一憂した後、全てが終了。主催のSC２１船坂

スタッフ＆参加者の皆様、本当にお疲れ様でございました。また来年、戦いましょう！

９時ごろから各隣保の出場者が集まり始めました。

受付で参加賞を受け取り、徐々に体育館内は賑やかに。

２コートに分かれ、Aコートで１・２・４・５隣保と

混合チーム、Bコートで６～１０隣保でまずは予選。

１試合３戦の総当たり戦で各コートの上位２チームが決勝に進み、トーナメント戦で優勝を決め

る方式。開会宣誓・各会長あいさつ・ルール説明はいつもの通り。



 

雨の多かった６月で、紫陽花は綺麗に咲いています。

例年７月に行っていたじゃがいも堀りは今年は６月になり、梅雨の時期で雨の心配もありましたが

天候に恵まれました。男爵系（キタアカリ）でポテトサラダによく合うほわっとしたいもです。

（編集長 中西 学）

７隣保と８隣保の境界付近の家屋が数年前からずっと工事中で、「自力でリフォームしてるから

引っ越してくるのに時間かかってるのかなぁ」と思っていたら、今年になって船坂で暮らしてるとの

噂を耳にしました。さっそく取材でご自宅を訪問したところ快く取材に応じていただきました。

（船坂里山学校）

【ランチグループからのお知らせ 】

月２回ランチをしています。

１１時３０分～１４時まで

（４０食限定でなくなり次第終了します。)

はじめまして：ジェームス・ドブソンさん

船坂里山学校からのお知らせ

引っ越してこられたのはジェームス（James）・ドブソン（Dobson）さんと奥様の栄子さん。ドブ

ソンが姓・ジェームスが名前で、「ジェームスと呼んでください」とのこと。アメリカはメリーランド

州出身で日本に来られたのは約30年前。ずっと都会暮らし（船坂に来られる前も苦楽園でマンション

住まい）だったので田舎方面の一戸建てを探していたなかに、丹波篠山や淡路島とあわせて船坂の物件

もあったそうです。船坂に決めた理由が水道・下水のインフラが整っていたからというのは大工職人の

ジェームスさんならでは。

「故郷の景色と船坂の景色がよく似ていて船坂が気に入ってます」とおっしゃってくれたジェームスさ

ん。これから栄子さんと船坂プチカントリーライフを満喫してくださいませ～。

（編集委員 中尾 尚美)

７月２１日（日） 船坂そばランチ

※西宮市のイベントでランチルームが ８月４日（日）

※使用出来ない為、船坂ランチはお休みします。

７月２７日には新企画健康講座＆落語です。先着３０名です。皆さんの参加をお待ちしています。

５月の終わり頃の夕方に貸館で体育館を使用中に見知らぬ男性の方が、自転車で入口まで覗きに来て

使用中の方に声かけをしたそうです。いろいろの方が使用されている場所なので、利用者の方が交番に

連絡して、見回りをして頂くようにしています。

私は知らなかったのですが、「やまかがし」は「まむし」などと同じ毒ヘビだそうで、 なんと毒

はまむしの数倍強いそうです。まむしには血清があり、やまかがしには血清がなく、毒は上あごの奥歯と首

の辺りにあるそうですので、もし遭遇したら、刺激ぜず離れるようにしましょう！！

【注意】やまかがし現る

受付で参加賞を受け取り、徐々に体育館内は賑やかに。

里山学校で「やまかがし」というヘビが死んでいるのが見つかりました。



 

(編集委員 西口かおり)

船坂でシカを目撃したと情報が寄せられました。場所は１班のあた

りです。バッチリ写っている写真もいただいたので掲載させていただ

きます！

掘り終えて里山学校に戻ると、スタッフの方がジャガバターを用意して下さっていて試食です。「わ

～ジャガバター食べたい！」「美味しい～」などの声の中、みなさんが食べ終わった頃を見計らって閉

会の挨拶です。キタアカリがサラダやコロッケに向いていると話すと「じゃがいも料理作りたい！」、

「船坂ランチで今日のじゃがいもで肉じゃがを出します。」と話すと「肉じゃが食べたい～」、そばラ

ンチを紹介すると「そばランチ行く！」と素早い返事があり（ナイスレスポンス！）微笑ましい笑いと

共に盛り上がり終了となりました。

【注意】シカ目撃情報！

委員長の挨拶のあと「行ってらっしゃい！」と言う声で、掘るだけの状態に準備されたすぐ下の畑へ

移動です！土はとても柔らかく手で簡単にじゃがいもが掘り出せます。

田植えが済んだ今の時期は水稲への被害も注意が必要

ですね…。

みなさまお気を付けください！！

船坂里山学校による２０２４年度初のイベント「じゃがいも収穫体験」が６月１５日（土）１０時か

ら開催されました。 参加者はおんぶ紐で抱っこされている赤ちゃんから大人まで総勢３０名以上。

シカは昔に比べて個体数が増加しており、生息範囲も拡大していま

す。そしてなんでも食べることや、跳躍力がある・ネットなどを噛み

切るなどの身体能力から、農作物被害などに注意が必要です。

帰りに門を出ると畑では、みんなが掘り残したところを黙々と掘りおこしカゴに入れるスタッフの方

たいです。７月も元気に活動します。ご参加お待ちしています！

じゃがいも収穫体験

（編集委員 中尾 尚美）

今回はロケット花火で脅したようですが、2度目は驚かなかったようなので学習能力も高いですね(><) 

「わ～大きい～！」「いっぱい出て来た！」「当たりや～！」「もうないかな？」などの声が響く中、

１株から採れるじゃがいもが少ない場合はもう１株掘っても大丈夫との事で、ありがたい心遣いですね。

本当にありがとうございます。

来年も参加するぞ！！

々。事前準備～後片付けまでして下さるスタッフの方々がいらっしゃっ

て楽しませてもらっているなあと実感しました。



 

卒業おめでとう♪

（編集長 中西 学）

（古民家族）

（善照学園）

★船坂のサークル活動★

【県民交流広場事業】加工品・ランチ・そば

【グランドゴルフ】水・金9:30

６月に、兵庫県内の児童養護施設対抗フットサル大会に出場し

てきました。

編集者のつぶやき…

【ヨガ】月10：00 火19:30

こんにちは！ 古民家族です。 １年のうちすでに半分が過ぎた

ことに、時の流れの早さを感じずにはいられません。この機会に

改めて自分たちの活動の目標や計画を見直し、残りの半年をより

充実したものにするための計画を立てていきたいものです。

さて、６月の活動は古民家族OGの方々との合同活動会でした。

最近、睡眠中の夜中にひんぱんに足がつる（こむら返り）よ

うになりました。つい先日、足が雑巾絞りぐらいにねじ曲がっ

てると思うぐらいの激痛に襲われ、そこから出勤まで一睡も出

来ず。痛みが小さい時もありますが、それでも睡眠時間が削ら

れるのが一番ツラい。漢方薬もほぼ効果なし。何かいい対処法

はないかなぁ( ﾉД`)ｼｸｼｸ…。

古民家族活動中！vol.86

学園ほっこり日記（お便り・発信・マンスリー vol.103）

毎年参加させていただいていることが当たり前ではないことを実感し、日々感謝の心を忘れずに

生活していきたいです。

今後も先輩方との交流を通じて、古民家族で受け継いできたことや学びを次の世代へと繋げていき

たいです。７月も元気に活動します。ご参加お待ちしています！

メールアドレス：kominkazoku@gmail.com

当日はやまぐちFCキッカーズのメンバーを中心に、チーム一丸

となって優勝目指して一生懸命頑張っていました。善照学園の職

員も参加し、子どもたちだけではなく大人も一緒に本気で参加す

ることができました。結果、昨年は予選敗退でしたが今年は予選

リーグは１位通過、決勝リーグでは総合４位となり表彰していた

だき、成長を感じられました。

学生にとっては、初めてお会いする方が多く、緊張している様子でした。一方で、一般参加の方々は、懐

かしい顔ぶれに喜んでおられ、終始笑顔の絶えない時間となりました。


